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Carreta com carga de café em pó tomba
na MG 050 próximo à Pça de Pedágio

FETEC AGRO 2024 é realizada
com sucesso em Paraíso
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Prazo para tirar título
no Cartório Eleitoral

vai até 8 de maio
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Vereador cita "descaso" de
concessionária com bairros

de Paraíso e aciona MP
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Família doa órgãos de
personal trainer, vítima de
acidente domingo passado
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Câmara devolve
quase R$ 5 mi à

prefeitura em
menos de um

ano e meio

COMAD realiza
o 2.º Fórum

Municipal de
Políticas Sobre
Drogas nesta
quinta (26)
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Adjudica, Homologa e firma
Contrato referente ao Proc. nº 12/24, Concorrência nº 01/24 , cujo
objeto é “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A
EXECUÇÃO DAS OBRAS DE IMPLANTAÇÃO DA REDE DE
ILUMINAÇÃO PÚBLICA NO LOTEAMENTO RESIDENCIAL JOÃO
DIAS DESTINADO À CONSTRUÇÃO DE CASAS POPULARES NO
MUNICIPIO DE ITAMOGI/MG”, para os fins de direito, com a empresa:
SA CONSULTORIA EM GESTÃO DE PROCESSOS E QUALIDADE LTDA,
CNPJ 10.623.846/0001-31, pelo valor global de R$ 406.936,14. Itamogi/
MG - 23/04/2024 – Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal.

CURTAS
PROFESSOR SCOLFORO

Notícia alvissareira para os paraisenses é a
recondução do Professor José Roberto Soares
Scolforo, para reassumir a Reitoria da Universidade
Federal de Lavras para mandato de quatro anos,
conforme ato publicado no Diário Oficial da União nesta
terça dia 23 de abril, assinado pelo presidente Lula.
Professor Scolforo participou do processo, e deveras
se empenhou na implantação do campus da UFLA em
Paraíso.

TRABALHAR E ESTUDAR
O vereador Lisandro Monteiro argumentou na

sessão da Câmara, segunda-feira (22), a necessidade
deputados e senadores pegarem firme para mudança
da política relacionado ao trabalho de jovens. “Cabeça
vazia é oficina do diabo”, afirmou o vereador, ao
concordar que o país precisa investir em educação,
segundo ele, a maior herança que um pai deixa para
os filhos, precisa investir em esportes, mas tem que
ser repensado o ingresso de jovens no mercado de
trabalho. Trabalhar e estudar. Se não der certo nos
estudos, dará numa profissão.

2.º FÓRUM
Nesta quinta-feira, 26, acontece em São Sebastião

do Paraíso o 2.º Fórum Municipal de Políticas Públicas
Sobre Drogas, evento promovido pelo Conselho
Municipal Antidrogas. Estarão envolvidos alguns
segmentos do município e do Estado para tratar de
temas relacionados à prevenção tratamento e
reinserção, dentre outros. Com conhecimento de causa
de quem vivencia no dia a dia os malefícios causados
pelas drogas, a intenção é aprimorar o combate ao
consumo que tem causado desestruturação de seres
humanos e de famílias.

“GANHANDO CORPO”
Enquanto há órgãos públicos e privados, pessoas

e entidades abnegadas combatendo o vício das
drogas, o presidente do Supremo Tribunal Federal
(STF), Luis Roberto Barroso vez por outra se mostra
na contramão neste assunto. Segunda-feira (22) em
palestra na FIESP, afirmou que “no mundo democrático
existem duas posturas possíveis para a questão das
drogas ilícitas: uma, a da repressão, e outra, que vem
ganhando corpo em todo o mundo, que é a da
legalização das drogas mais leves, pela constatação
de que a guerra contra as drogas fracassou e o modelo
repressivo não conseguiu diminuir o poder do tráfico
nem o consumo”.

INSUFICIENTE
O presidente do COMAD, Conselho Municipal de

Políticas Sobre Drogas, Norberto da Silva Nunes que
usou a tribuna livre da Câmara Municipal de Paraíso,
recebeu elogios de vereadores por sua atuação frente
ao Conselho e da Chácara Renascer. Vereador Toninho
Picirilo opinou que há pessoas que querem fazer
alguma coisa para acabar com este lixo das drogas,
mas os poderes não querem. Citou que ações
imediatas como se viu semana passada na ação
policial em Paraíso, trazem um certo conforto
momentâneo para a sociedade. Mas não é o suficiente.

356 ALCANÇARAM
A Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais

(SES-MG) e o Ministério Público de Minas Gerais
(MPMG) entregaram o selo de reconhecimento Bora
Vacinar a 356 municípios mineiros. Essas cidades
alcançaram ou se aproximaram das metas de
vacinação instituídas pelo Programa Nacional de
Imunizações (PNI) em 2023. O selo Bora Vacinar foi
criado no ano passado pelo Governo de Minas e o
MPMG para estimular ações municipais de incentivo à
vacinação e combater doenças imunopreveníveis,
evitando assim a ocorrência de novas epidemias e o
retorno de doenças já erradicadas. 

OURO E PRATA
O Selo Ouro é conferido ao município que atinge a

meta nas 14 vacinas avaliadas para crianças menores
de um ano e com um ano de idade e o selo Prata é
concedido ao município que consegue atingir de dez a
13 vacinas, que são BCG, Rotavírus Humano,
Pneumocócica, Meningo C, Pentavalente (DTP/HepB/
Hib), Poliomielite VIP, Febre Amarela, Pneumo10 (1°
Reforço), Meningo C (1° Reforço), Tríplice viral - D2,
Poliomielite VOP, DTP (1°Reforço), Varicela e Hepatite
A infantil.

NA REGIÃO
Na região, os municípios Arceburgo, Muzambinho

e São Tomás de Aquino estão entre os 122 que
receberam Selo Ouro, e Cássia está junto aos
agraciados com Selo Prata.O projeto tem ainda
parceria da Associação Mineira de Municípios (AMM)
e do Conselho de Secretarias Municipais de Saúde de
Minas Gerais (Cosems).

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 23 de abril de 1928 foi criado o Grupo Escolar

Coronel José Cândido (atualmente denominado Escola
Estadual), instalado em 30 de agosto de 1933. O
terreno onde se encontra o prédio foi adquirido pelo
então prefeito, Emílio Carnevale. Nessa época, era
secretário estadual da Educação, o paraisense
Noraldino Lima. Se nome foi perpetuado como patrono
da biblioteca da referida escola. Primeira diretora da
escola foi a Professora Maria Carolina de Souza.
(Extraído de Efemérides Paraisenses).
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OPINIÃO

Saber escutar nos aproxima das pessoas
Roberta Perdomo*

Desde que desenvolvemos a linguagem, passamos a valo-
rizar os grandes oradores. Na escola, os melhores alunos são
os que dão as melhores respostas. Nas organizações não é
diferente. Quem fala bem se dá bem. Admiramos e promove-
mos líderes capazes de comunicar com clareza uma mensa-
gem, envolver, cativar e persuadir outros por meio de sua lin-
guagem.

O que tenho observado é que a habilidade que mais faz
falta nas pessoas, especialmente nos líderes que acompa-
nho, é a escuta. Dada nossa educação, não é difícil perceber
por que a escuta ainda não é valorizada, portanto não é de-
senvolvida. Nas empresas, executivos e executivas são valori-
zados pela arte da fala, tornam-se grandes contadores de his-
tórias ou grandes negociadores.

São homens e mulheres reconhecidos por sua incrível ca-
pacidade de influenciar pessoas pela arte da fala. Sua capaci-
dade de escutar fica em segundo plano. Sequer percebem
que não sabem escutar. Sabem ouvir, mas alguns estão longe
de saberem escutar.

Em minha trajetória, percebo que aprender a ter boa orató-
ria é muito mais fácil que aprender a escutar. Porém, existe
uma saída, pois aos poucos esse jogo está mudando. Para
algumas organizações a empatia na liderança é uma habilida-
de valorizada.

Fala-se cada vez mais de uma liderança humanizada. Isso
significa uma liderança que gosta e cuida de gente. E o que
seria da empatia sem a escuta? Se não soubermos escutar,
não poderemos compreender o que a outra pessoa está
experienciando.

Escutar é difícil. Por si só, a escuta já é um problema.

Para o filósofo chileno Rafael Echeverría, escutar é igual a
"ouvir + interpretar". A nossa capacidade de processar, inter-
pretar e julgar a informação é nossa principal aliada e ao mes-
mo tempo nossa principal inimiga na escuta. Ao escutarmos,
podemos acessar o mundo do outro. Por isso, a escuta é tão
poderosa.

E ao escutarmos, interpretando o mundo do outro, pode-
mos nos afastar do nosso. Nossa interpretação pode ser o
oposto do que o outro tem a nos dizer. Contudo, se escutar-
mos bem, corremos o risco de aprender e de nos transformar
pela fala do outro.

Quando escutamos verdadeiramente, mudamos. Não é pos-
sível sair da mesma forma que entramos em uma conversa,
se nossa escuta for genuína. O que o outro fala, me impacta
de diversas maneiras. Como o outro fala pode me levar a diver-
sos lugares, dependendo da minha forma de ver o mundo.

Se conseguirmos suspender, por alguns minutos, nossa
forma de ver o mundo para colocar a lente do outro, uma con-
versa se torna um portal aberto para novas possibilidades de
ver, de ser e de fazer. Se somos capazes de escutar e perce-
ber esse lugar de onde o outro fala, não tem erro. Sairemos
transformados.

É por isso que nossa escuta é tão importante. Nos aproxi-
ma de qualquer pessoa, por mais diferente que esta pessoa
seja de nós. Mas isso só é possível se tivermos interesse, se
conseguirmos desapegar e estivermos suficientemente curio-
sos para conhecer até aquilo que achamos que já sabemos.

Esse é meu convite para você: escute de verdade. Seu
mundo nunca mais será o mesmo.

* Especialista em Gestão Estratégica de Pessoas
e autora do livro "Eu não nasci para liderar"

(HOJE EM DIA 23/04/2024)

UM MOMENTO
por favor

Um momento, por favor:
"Há uma espécie de força
centrifuga na mente huma-
na, que se chama moder-
nidade. Ela nos dispersa e
torna difícil sustentar nossa
atenção por cinco (5) se-
gundos seguidos. E hoje,
pensando no texto semanal,
surgiram vários temas e
como resumir em um só. É.
Misturar os vários assuntos
às vezes costuma dar em um
só. Quem sabe englobando
muitas coisas surge uma que
vale a pena editar.

Todos nós temos uma
pauta. Reúna uma turma e
tenta ver no que acontece,
aparece de tudo, e desapa-
rece naturalmente, não sei o
que fazer. Por isso, o pen-
sador se não estiver inspira-
do para escrever, escuta de
tudo e não aproveita nada.
É preciso usar o silêncio,

TERRA!
Terra, o lar da criatura
É o planeta, estrutura
Sobre ela construída,
É base de toda a vida!

Onde germina alimento
Água jorra, a sede sacia,
Que gira em movimento
Na galáxia em harmonia!

Terra clama respeito,
No rio, em seu leito,
Gira em movimento

Galáxia em harmonia!

O homem em penitência
Mãe terra pede clemência
Para o planeta, a saúde,
Vida, em sua plenitude!

-22 de abril-
Dia da Terra

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

• Dos Leitores •
Comemora-se no dia 23 de abril, o Dia do Livro

O Livro II
José Paes (in memória)

Bendito aquele que sorrindo faz,
De Livros, a exemplar semeadura,
De onde se esparge a luz que mais fulgura
Aos lugares de treva pertinaz!

O Livro recebido em plena paz
No seio da alma ansiosa de cultura,
É centelha _ que em sol se transfigura
É semente _ que pomos de outro traz!

Semente loura de virtude rara,
Sempre oferece esplêndida seara,
E quantos frutos do saber produz!

Centelha de perene brilho imenso,
Faz elevar-se o mais humilde senso,
E dentro da alma, é uma explosão de luz!

Colaboração de Marene Lizareli Paes - Formada em Letras -
Português e Inglês e suas Literatura - UEMG Passos.

concentrar, escolher do que
vai materializar e disparar
algo de interesse ao leitor.

Veja bem, está difícil des-
pertar esse interesse, tudo
desinteressante. Toda hora,
ou melhor, todo instante sur-
ge novidade, boa e ruim. Às
vezes boas, mas na maioria
inaproveitável para o públi-
co, e, ficamos sem escolha
e no que escrever.

Enfim, por tudo isso, 'um
momento, por favor'... nou-
tro artigo virá mais sugesti-
vo. Até lá, "Um dia, pode ser
passado, presente ou futuro.
Um dia te falei... hoje te
falo... um dia eu te conto"...
não falei? Não deu em nada.

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas da
população sobre os serviços e atividades da Receita Federal

Para maiores informações procure nossos canais de atendimento
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE A
CONSCIENTIZAÇÃO DA IMPORTÂNCIA

SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS PARA A
SOCIEDADE COMO UM TODO

ASSUNTO
- DIRPF -

Preciso ter conta gov.br
para usar o app?

Sim, a partir de 2022 pas-
sou a ser obrigatória a conta
gov.br conta de nível prata
ou ouro para preencher e
entregar a declaração pelo
celular ou tablet.

Posso consultar minha de-
claração pelo app?

Acessando com uma con-
ta gov.br de nível ouro ou
prata, você pode consultar
todas as declarações e reci-
bos de entrega.

Posso fazer a pré-preenchi-
da pelo app?

Sim. Acessando com a
conta gov.br de nível prata
ou ouro, você pode fazer a
declaração pré-preenchida
pelo celular ou tablet.

Posso ver pendências da
malha no app?

Sim. Acessando com sua
conta gov.br de nível prata
ou ouro, você pode consul-
tar eventuais pendências e as
orientações sobre como
resolvê-las.

Posso fazer a declaração de
outra pessoa no meu app?

Sim. Mas, para isso, é
necessário que a pessoa te-
nha feito previamente uma
“Autorização de Acesso” no
“Meu Imposto de Renda”
(app ou online) dela utilizan-
do uma conta gov.br prata ou
ouro.

É possível receber a au-
torização para fazer a decla-
ração de até 5 pessoas.

(3ª PARTE)

Dedica uma das sete noites
da semana, ao culto do Evan-
gelho no Lar, a fim de que Jesus
possa pernoitar em sua casa.
Prepara a mesa, coloca Água
pura, abra o Evangelho, disten-
de a mensagem da Fé, enlaça a
Família e ora - Jesus virá em vi-
sita.

Quando o lar se converte em
santuário, o crime se recolhe ao
museu.

Quando a família ora, Jesus
se demora em casa. Quando as
orações se unem aos liames da
fé, o equilíbrio oferta bênçãos
de consolo e a saúde derrama
vinho de Paz para todos. Jesus
no Lar é vida para o Lar. Não
aguardes que o mundo te leve a
certeza do invariável.

Distende de tua casa cristã,
a luz do Evangelho para o mun-
do atormentado.

 Quando uma família ora em
casa, reunida nas blandícias do

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
MESSE DE AMOR

- JESUS CONTIGO -
evangelho, toda a rua recebe os
benefícios da comunhão com o
alto.

 Se alguém num edifício de
apartamentos alça aos céus a
prece da comunhão em família,
todo o edifício se beneficia, qual
lâmpada ignorada, acesa na
ventania.

Não te afastes da linha dire-
cional do evangelho entre os
teus familiares. Continua oran-
do fiel, estudando com os teus
filhos - e com aqueles a quem
você ama - as diretrizes do Mes-
tre e, quando possível, debate
os problemas que te afligem à
luz clara da mensagem da Boa
Nova e examina as dificuldades
que te perturbam ante a inspira-
ção consoladora do Cristo.

Joanna de Ângelis
Por Divaldo Franco

Transcrição e adaptação:
João Batis ta BrandãoJoão Batis ta BrandãoJoão Batis ta BrandãoJoão Batis ta BrandãoJoão Batis ta Brandão
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Os motoristas mineiros que
perderam o prazo para pagamen-
to do Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automotores
(IPVA) de 2024 já têm a oportuni-
dade de fazer o parcelamento do
débito, em até 12 vezes, a partir
desta segunda-feira (22/4).

A escala regular do IPVA ter-
minou em março e, segundo o
superintendente do Crédito e
Cobrança da https://www.fazen
da.mg.gov.br/, Leonardo Guerra
Ribeiro, os contribuintes que es-
tão com o imposto atrasado de-
vem buscar a regularização o
quanto antes, para evitar acúmu-
lo de encargos e outras sanções
administrativas.

O parcelamento pode ser si-
mulado e contratado diretamen-
te pela internet, no site da SEF,
escolhendo a opção IPVA no
menu de acesso rápido da pá-
gina inicial e, na página inter-
na, clicando em Parcelamento.
O valor de multa e juros pelo
atraso é calculado automatica-
mente.

“Na opção 1, o cidadão e
contribuinte poderá simular o
parcelamento e se, considerar
adequado, promover a inclusão
do parcelamento, pela internet
mesmo. Ao final, deve pagar o
documento de arrecadação para
ter seu parcelamento efetivado.
Mensalmente, ele deve lembrar
de emitir e quitar a parcela se-
guinte, que vence no penúltimo
dia útil do mês”, explica o supe-
rintendente.

É preciso observar que o va-
lor mínimo das parcelas deve ser
de R$ 200. Ou seja, débitos infe-
riores a R$ 400 não poderão ser
parcelados.

Para acessar diretamente a
área de parcelamento do IPVA,

https://www.fazenda.mg. gov.br/
empresas/parcelamento/parcela
mento_IPVA/.

ALERTAS
O não pagamento do IPVA

pode acarretar na inscrição do
débito em dívida ativa e encami-
nhamento para protesto cartorial.
Além disso, o motorista não terá
acesso ao Certificado de Regis-
tro e Licenciamento do Veículo
(CRLV), que é emitido pela auto-
ridade de trânsito. O veículo que
for flagrado circulando sem o
CRLV estará sujeito às sanções
previstas no Código de Trânsito
Brasileiro (CTB).

A SEF alerta, mais uma vez,
para os cuidados com as tentati-
vas de golpes envolvendo o
IPVA, principalmente, por meio de
links e sites falsos prometendo
descontos para a quitação do tri-
buto. Para evitar fraude, a princi-
pal recomendação é sempre
acessar o site da Secretaria de
Fazenda e não clicar em links re-
cebidos por aplicativos de men-
sagens, redes sociais ou e-mail.

RECEITA
Em 2023, a Receita Estadual

conseguiu recuperar cerca de R$
400 milhões, resultado de 140 mil
parcelamentos de IPVA. Para
2024, a expectativa é que sejam
efetuados mais de 150 mil parce-
lamentos.

Dos recursos arrecadados
com o IPVA, conforme determina
a legislação, 40% são destinados
ao Tesouro Estadual, 40% são
repassados aos municípios onde
os veículos são registrados e
20% vão para o Fundo de De-
senvolvimento da Educação Bá-
sica (Fundeb).

(Sup. Central de Imprensa)

IPVA 2024 não
quitado pode ser

parcelado a partir
desta segunda-feira

em Minas Gerais
Acesso ao parcelamento está disponível no

site da Secretaria de Estado de Fazenda

Família doa órgãos de personal trainer,
vítima de acidente domingo passado

Equipe médica, conduzida
por aeronave da Polícia Militar
que atua no Transporte de Ór-
gãos Vitais (Trov), pousou na
manhã deste sábado (20), no
Aeroporto Joaquim Montans
Júnior em São Sebastião do
Paraíso. Veio captar e trasladar
órgãos da jovem Camila Duarte
Melo, vítima de acidente, do-
mingo (14).

Camila, 31 anos, personal
trainer em uma academia, jun-
tamente com seu namorado
Carlos Daniel Alvarenga Sou-
za, 24, retornava de viagem
quando o veículo GM/Onix em
que viajavam, foi atingido por
uma carreta desgovernada na
rodovia MGC 265, a poucos
quilômetros de Paraíso. Carlos
teve morte instantânea.

Com graves ferimentos
Camila foi conduzida para a
Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso. Seu
estado se agravou, e constata-
da morte cerebral na manhã de
sexta-feira (19), sua família
achou por bem doar os órgãos.

Ao Jornal do Sudoeste o
médico cirurgião cardiovas-
cular Felipe Becker Maga-
lhães explicou que sua equi-
pe iria captar o coração a ser
levado para Belo Horizonte.
Estava previsto que outra ae-
ronave, também realizando
“Voo pela Vida”, se desloca-
ria de Itajubá até Paraíso,
para captação do fígado e dos
rins. No entanto, não foi pos-
sível, por questões meteoro-
lógicas.

Uma equipe de Passos por
via terrestre se deslocou até
Paraíso para captar os rins e o
fígado.

Segundo informações, o
corpo de Camila será sepulta-
do na manhã deste domingo no
Cemitério da Saudade. Até a
conclusão desta matéria o ho-
rário não havia sido definido.

O ACIDENTE
Uma carreta Mercedes

Benz, carregada com calcáreo

em Formiga (região Central do
Estado) seguia para Lençóis
Paulista, domingo (14). O con-
dutor afirmou que teria perdi-
do o controle direcional do ve-
ículo que apresentou proble-
mas nos freios. A carreta esta-
va sentido Paraíso – Ribeirão
Preto, invadiu a pista contrária
e atingiu o GM/Onix, colidiu
com barranco e tombou espa-
lhando a carga.

O condutor da carreta so-
freu apenas escoriações.

Paulo Delfante

EXTRATO PUBLICAÇÃO
EDITAL DE ABERTURA DE PROCESSO

SELETIVO PÚBLICO SIMPLIFICADO Nº 002/2024
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO

SUSTENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO -
CIDASSP, faz saber que realizará PROCESSO SELETIVO PÚBLICO
SIMPLIFICADO para contratação de ASSESSOR(A) JURÍDICO(A) em
conformidade com o disposto em lei, na forma determinada por Edital.

DAS INSCRIÇÕES E APRESENTAÇÃO DA DOCUMENTAÇÃO
As inscrições e envio da documentação serão feitas por e-mail, sem

custos com taxa de inscrição. E-mail para envio da ficha de inscrição,
documentação e recursos: contato@cidassp.mg.gov.br.

Período de inscrição/envio da ficha de inscrição: 25/04/2024 a 02/05/2024.
O Edital e Anexos do Processo Seletivo estão disponíveis no site:

www.cidassp.mg.gov.br , na aba “Licitações” ou poderão ser solicitados
pelo contato@cidassp.mg.gov.br.

CARGO
01 (uma) vaga para ASSESSOR(A) JURÍDICO(A) devidamente inscri-

to(a) na Ordem dos Advogados do Brasil.
SALÁRIO
R$655,00 (seiscentos e cinquenta e cinco reais).
CARGA HORÁRIA
04 horas semanais.

Por Ralph Diniz

Durante a sessão ordinária
da Câmara de São Sebastião
do Paraíso nesta segunda-fei-
ra, o vereador Juliano Reis,
voltou a tecer críticas à Nas-
centes das Gerais, responsá-
vel pela administração da ro-
dovia BR-491. Biju apontou
uma série de problemas de
infraestrutura que, segundo
ele, comprometem a seguran-
ça dos moradores de diversos
bairros do município.

Durante sua fala no grande

expediente, começou destacan-
do os princípios constitucio-
nais que a administração públi-
ca, direta ou indireta, devem
obedecer, como legalidade,
impessoalidade, moralidade,
publicidade e eficiência, citan-
do o artigo 37 da Constituição
Federal. Ele criticou a conces-
sionária por não seguir esses
princípios, resultando em ne-
gligência e omissão em suas
responsabilidades.

O vereador, então, apresen-
tou vários casos específicos de
falhas na manutenção por par-

Vereador cita "descaso" de concessionária
com bairros de Paraíso e aciona MP

te da concessionária. Uma das
situações mais críticas menci-
onadas foi a falta de ilumina-
ção na travessia da Washing-
ton Martoni pela rodovia até o
bairro Cidade Industrial, um
trajeto que ele descreveu como
"perigoso à noite" devido às
más condições de iluminação.
Outros problemas incluem qua-
se um mês sem luz em uma
rotatória que dá acesso ao bair-
ro Itamarati e condições simi-
lares em outros viadutos pró-
ximos aos bairros São Francis-
co e João XXIII.

"Eu não quero que aconte-
ça uma fatalidade nessas situa-
ções de omissão dessa conces-
sionária, porque cobrando a
gente tem cobrado aqui", afir-
mou o vereador, expressando
preocupação com a possibili-
dade de acidentes graves devi-
do à falta de ação da Nascen-
tes das Gerais. Ele ressaltou
que a situação afeta inúmeros
bairros e famílias, citando além
dos já mencionados, os bair-
ros Vila Paraíso, Alto Bela Vis-
ta, Hortênsias, Alvorada,
Itamarati e Belvedere.

Biju também criticou a ine-
ficácia da concessionária em
cumprir suas obrigações, uma
vez que ela detém a responsa-
bilidade sobre a faixa de domí-
nio da rodovia. Diante da falta
de manutenção e da ausência
de respostas às cobranças fei-
tas pelo Poder Legislativos nos
últimos anos, o vereador suge-
riu que a Casa leve, como últi-
mo recurso, o caso ao Minis-
tério Público de Minas Gerais
(MPMG), para que o órgão in-
tervenha na questão. "É unir
forças para que a gente consi-

ga ter eficiência. Não estão res-
peitando nenhum princípio ad-
ministrativo", concluiu o vere-
ador, apontando a necessidade
urgente de ação para prevenir
tragédias e garantir a seguran-
ça da comunidade.

O pedido de envio de ofí-
cio ao MPMG feito por
Juliano Reis foi aprovado por
unanimidade pelo plenário da
Câmara. O documento deve
ser encaminhado à 5ª Promo-
toria de Justiça do Ministério
Público em Paraíso nos pró-
ximos dias.

Biju volta a criticar 'Nascentes' por falta de infraestrutura em bairros às margens da BR-491. Promotoria deve ser comunicada nos próximos dias

Rotatória dos viadutos da BR 491 que
dão acesso aos bairros sem iluminaçãoAtual alça de acesso para o bairro Cidade industrial Vereador Juliano Reis

FOTOS: Divulgação

DivulgaçãoUm tombamento de carre-
ta na MG 050, km 389, próxi-
mo ao pedágio de Pratápolis,
mobilizou o Corpo de Bombei-
ros em São Sebastião do Para-
íso, por volta das 16H15 nesta
terça-feira (23). A carreta era
ocupada apenas pelo condutor
de 42 anos de idade, que ficou
levemente ferido, sendo trans-
portado para a Santa Casa pela
equipe de Bombeiros, para
atendimento médico.

A carreta carregada com pó
de café, seguia de Piumhi
(MG), para Curitiba (PR), e ao
passar pelo trevo de acesso a
Pratápolis, um caminhão teria
saído trevo acessando a MG
050. Para evitar a colisão o
condutor da carreta desviou,
perdendo o controle direcional,
vindo a tombar a carreta na
curva.

A pista ficou parcialmente
interditada. A Polícia Militar
Rodovia e funcionários da

Carreta com carga de café em pó tomba
na MG 050 próximo à Pça de Pedágio

Concessionária AB Nascentes
sinalizaram e controlaram o trá-
fego de veículos no local.

Quando Bombeiros chega-

ram ao local, o motorista da
carreta já estava fora da cabi-
ne, deitado no canteiro lateral
da rodovia. Havia escoriações

pelo corpo e suspeita de fratu-
ras na clavícula e na perna.
Imobilizado foi conduzido ao
hospital.
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A FETEC Agro (Feira Tec-
nológica do Agronegócio da
Região de Paraíso) aconteceu
na última semana, entre os dias
18 e 20 de abril no Parque de
Exposições João Bernardes
Pinto Sobrinho, a Expar, e foi
um sucesso. Mais de 10 mil
pessoas passaram pelo local e
puderam ver as novidades
apresentadas pelas empresas
expositoras. No total, estima-
se que mais de R$ 100 milhões
em negócios foram concreti-
zados nos três dias.

A feira, promovida pela
ACISSP (Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso), através da ACISSP
Agro, buscou promover um
ambiente favorável para negó-
cios agropecuários e abranger
toda a região, que tem no cam-
po o maior fator gerador de ri-
queza.

Durante sua realização a
FETEC AGRO 2024 buscou
oferecer um formato que aten-
desse os interesses dos produ-
tores rurais e das empresas
parceiras com ações que bus-
caram colocar todos os atores
do agro em contato e, ao mes-
mo tempo, oferecer ao homem
do campo vantagens, atingin-
do assim o objetivo de negóci-
os, networking e convivência.

“Entendemos a necessida-
de aumentar nosso apoio ao
principal setor produtivo local.
Dessa forma a FETEC AGRO
2024 cresceu e, na minha vi-
são, essa proposta foi alcança-
da. A ACISSP, que sempre teve
uma ação mais efetiva no co-
mércio e no setor de serviços,
ganha força e musculatura para
ser um parceiro de primeira
hora do agronegócio da região
de Paraíso”, analisou o presi-
dente da ACISSP, Dr. Matheus
Colombaroli.

O evento reuniu empresas
com atuação direta no agrone-
gócio. Desde cooperativas, for-
necedores de insumos, máqui-
nas, veículos, serviços, novas
tecnologias, sistemas de gestão
modernos e aplicáveis a toda
escala de propriedade rural, ban-
cos e cooperativas de crédito
que ofereceram linhas especi-
ais de financiamento para os
produtores rurais que fechas-
sem negócio durante a feira.

Além disso a feira esse ano
contou com espaços de difu-
são de conhecimento. As are-
nas do Conhecimento e Arábi-
ca promoveram, cada uma na
sua proposta, as técnicas e atu-
alizações a quem participou das
palestras ou das oficinas de
barismo.

Outro diferencial na FE

TEC AGRO 2024 foi a realiza-
ção de provas equestres, como
dos três tambores, em parce-
ria com a Associação Amore-
quo e o resgate da exposição
de animais nos pavilhões do
parque de exposições, relem-
brando as festas da Expar que
aconteciam no local e reunia as
famílias.

Os resultados apurados fo-
ram comemorados. Foi utiliza-
do um sistema de câmeras com
inteligência artificial embarcada
que fizeram o reconhecimento
facial e contagem dos visitan-
tes que foram acompanhados
em tempo real. Utilizando esse

recurso foram contabilizados
10.307 visitantes durante os
três dias de feira. Além disso,
80% dos expositores declara-
ram ter alcançado a meta para
a FETEC AGRO. Não foi pos-
sível ainda apurar os valores
finais negociados e prospec-
tados durante o evento, mas se
estima um valor superior a R$
100 milhões.

“Foi o segundo evento des-
se porte. De forma geral foi
muito positivo, pois consegui-
mos movimentar o setor agro
de nossa região e provocamos
todos os envolvidos no setor a
participarem. Nossa avaliação

final mostra o saldo positivo.
estamos já pensando na próxi-
ma edição. A FETEC AGRO
2025 será ainda melhor. Vamos
trabalhar para isso”, frisou o
Diretor de Agronegócios da
ACISSP, Gilson de Souza.

“Agradecemos aos 83 ex-
positores presentes, que leva-
ram mais de 100 marcas para
a feira e que nos brindaram
com tecnologias, máquinas e
novidades do campo. Todos
fizeram a FETEC AGRO 2024
acontecer. De um modo espe-
cial temos que reconhecer o
apoio primordial da Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso, e
a parceria com o Sicoob Nos-
socredito, Banco do Brasil,
Volcafé, EPTV, UFLA, Emater
e Equoterapia”, completou o
coordenador da ACISSP
AGRO, Leandro Galvão.

A associação já prepara os
novos passos para ampliar sua
presença no agronegócio. Os
projetos e ações de incentivo a
todos os setores rurais desen-
volvidos na região de Paraíso
e suas cadeias produtivas e
comerciais encontrarão espa-
ço na ACISSP AGRO.

Além disso, será realizado um
festival do café no final do mês
de outubro ou começo do mês
de novembro, promovendo a
qualidade do café da região.

“A ideia do festival do café
é abordar outros temas. Vamos
correalizar com a Prefeitura de
nossa cidade o Concurso de
Qualidade do Café e promover
a competição nos municípios
vizinhos, com a possibilidade
de fazermos uma etapa regio-
nal e termos os melhores ca-
fés da Região de Paraíso”, adi-
antou o Diretor de Exportações
da ACISSP, Aliomar Fernandes.

“A FETEC AGRO 2024 foi
um evento com a marca do
associativismo. Reunimos to-
das as cooperativas de produ-
ção do setor cafeeiro e de cré-
dito instaladas em Paraíso. Ti-
vemos empresas de todos os
segmentos e pudemos organi-
zar um evento que fomentasse
a economia regional. Seguimos
os princípios da associação: de
fortalecer nossos associados,
inserir a comunidade e produ-
tores rurais nesse círculo vir-
tuoso de crescimento e desen-
volvimento que o sistema
associativista é capaz de ge-
rar”, finalizou o presidente
Matheus Colombaroli.

A organização da feira ago-
ra analisa as avaliações do
evento feitas pelos expositores
para propor melhorias na es-
trutura para realização da
FETEC AGRO 2025.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

FETEC AGRO 2024 é realizada
com sucesso em Paraíso

Feira realizada entre os dias 18 e 20 de abril reuniu grandes empresas e público superior a 10 mil visitantes.
Os negócios gerados na feira passam dos R$ 100 milhões.

FOTOS: TRAJETO COMUNICAÇÃO
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1980

IMÓVEIS

• APARTAMENTO EM RI-
BEIRÃO: Vende-se ap. em Ri-
beirão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localização.
Área útil: 46 m², sala: 23 m². 1
dormitório, com armário embu-
tido e ar-condicionado. Recém-
pintado. 1 vaga coberta na ga-
ragem. Condomínio: 190 reais.
Valor: 180 mil. Tratar com Re-
gina, 16 99975-1363 ou Cláu-
dia, 16 99794-1380.

• QUITINETE EM RIBEI-
RÃO: Vende-se quitinete em
Ribeirão Preto. Vila Seixas.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Cozinha e área de servi-
ço separadas da sala. Re-
cém- pintado. 1 vaga na gara-
gem. Condomínio: 110 reais.
Valor: 140 mil. Tratar com Re-
gina, 16 99975-1363 ou Cláu-
dia, 16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Traar (35)
99270-1575

• VENDE-SE UMA CASA
NO BAIRRO MEDITERRA-
NÉE - SÃO SEBASTIÃO DO
PA-RAÍSO: Terreno 250 m²,
área construída: 121 m². Com-
posta por: 1 sala social, 3
quartos uma suíte, 1 banheiro
social, cozinha integrada, sala
de jantar, 1 lavanderia cober-
ta, garagem ampla para 2 dois
carros, área de ampliação.
Tratar 99901-3912 com Apare-
cida e 11 96711-5976

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL: rua Tiradentes es-
quina com a rua Geraldo
Marcolini. Tratar 99842-4251.
LUCIMAR 2639 - 2640 - 2641
- 2642

• VENDO CHÁCARA COM
4.000 m²: Com 3 casas, pis-
cina, churrasqueira. Saída de
Paraíso, trevo Jacuí, em fren-
te Atacadão ABC. Tratar (35)
99916-6442 Sebastião e
99910-7141

• TERRENO: na rua expe-
dicionário José Colombaroli,

190 no Mediterranee 2,300 m,
água ligada. Murado e quita-
do. Preço: R$ 170,00. Tratar
Cláudio 99945-1858

• VENDO CASA NA RUA
MANOEL DE OLIVEIRA
MAFRA, JARDIM OURO VER-
DE: 3 quartos, 2 banheiro (1
suíte) sala, copa, cozinha, ga-
ragem 2 carros (coberto 1 car-
ro). Casa conservada e refor-
mada, com ótima estrutura e
muito bem construída. R$ 320
mil. Tratar  proprietário 99205-
0667

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala, co-
zinha, banheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quintal com
área de lazer na rua Ceará 215
- Vila Helena. (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• SALA COMERCIAL na
rua Tiradentes, centro. Tratar
pelo fone 99842-4251

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950 M²: com
escritura e registro à 2,5km da
Rodoviária de São Sebastião
do Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os fundos
com 55 MTS de comprimen-
to. 3 chácaras juntas  próxi-
mo ao centro urbano, poden-
do utilizar para (criações de
vaca leiteira e outros) Aceito
troca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha pre-
ferência. Carlos wtsp 31
99470-4220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de 312m2,
Parte alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modulados,
3 banheiros, Sala de estar
ampla, Sala de jantar, Cozi-
nha, Piso de madeira na sala
e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/
5 carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aqueci-
mento solar. Área gourmet 
dispensa, Sistema de segu-
rança c/ cerca, alarme
monitorado e 8 câ-meras. Va-
lor 750.000, 00. Estudo troca
por casa de menor valor em
Paraíso. Tel 16-98139-1384

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande movimento,

2020m2

R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada

R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2

R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2

R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros prontos

R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S

R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.

R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,

R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia

plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em

café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,

cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área

de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,

pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa

na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa

boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de

cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede boa,

área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão,

tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha, banheiro,

garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social,

lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.

R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com

cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,

banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno

250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,

garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,

banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha, banheiro

social, lavanderia, garagem 03 autos

SERVIÇOS EM
MADEIRA EM GERAL

Carlos Delfante
Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR:TRATAR:TRATAR:TRATAR:TRATAR:  99937-8502 99937-8502 99937-8502 99937-8502 99937-8502

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES SEMI
NOVAS: vende-se, placas de
potência de 325w, marca:
Canadian. Interessados en-
trar em contato (35) 99127-
0530

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar 3558-5492. Fa-
zemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Presidente em Exercício Ana Maria Da Silva Mariano da Associação
Casa Menino Jesus, situada na Avenida Wenceslau Bráz número 644b,
nesta cidade e comarca de São Sebastião do Paraíso, Estado de Minas
Gerais, convoca todos os sócios para participarem da Assembleia Geral
Extraordinária, a realizar-se no dia 08 de maio de 2024,  na Avenida
Wenceslau Brás número 638, nesta cidade e comarca de São Sebastião
do Paraíso, Estado de Minas Gerais, sendo a primeira convocação às
19:00 horas com a presença da maioria absoluta de seus membros, e
no mesmo local, às 19:30 horas, para a segunda convocação com o
qualquer número de sócios, para:
-  Apreciação da prestação de contas da atual gestão;
- Decidir sobre a extinção da entidade;
- Decidir sofre destinação do patrimônio e bens da instituição
- Demais assuntos relativos à Associação

São Sebastião do Paraíso-MG, 26 de março de 2024.

Ana Maria da Silva Mariano
CPF: 313.597.016-72

(Presidente)

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedi-
dos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite,
verá o que acontecera. E.S.M., E.S.D., D.P. , C.S. e E.A.
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Entretanto
Renato Zupo *

PROCESSOS DISCIPLINARES
Os processos administrativos disciplina-

res (PAD´s) são movidos no âmbito da admi-
nistração pública e fluem em segredo de jus-
tiça – que simplesmente é mais uma utopia
neste mundo midiático e sem privacidade em
que vivemos. Em que se protegem fontes
jornalísticas, mesmo quando são receptado-
res de dados invadidos e traficados, como
no caso “Vasa Jato”.

Nos  PAD´s, o  interesse visado pelo Es-
tado é exclusivamente o da administração
governamental, que procura despoluir de seus
quadros àqueles que não mereçam o exercí-
cio da função pública. Para tanto, nos pro-
cedimentos deve-se apurar o eventual come-
timento de faltas disciplinares e funcionais
dos investigados – que poderão se manifes-
tar, se defender e também eles produzirem
provas.

A Juíza Gabriela Hardt, que substituiu a
Sérgio Moro na Lava Jato e seus desdobra-
mentos, foi  afastada em um procedimento
disciplinar dessa ordem, ela e três desem-
bargadores federais do TRF-4. O que a im-
prensa reportou é que teriam dado guarida à
iniciativa da turma do ex-procurador Deltan
Dallangnol, destinando dinheiro recuperado
da corrupção para uma fundação privada des-
tinada  a gerir essa  verba – presumivel-men-
te (e até que se prove o contrário) em bene-
fício da comunidade.

FUNDAÇÕES  E PITACOS
Só posso falar do que a imprensa noti-

ciou, apesar do “segredo de justiça” (sic),
que só se quebra por estranhas conveniên-
cias. Gabriela homologou tratativas entre
empresários que firmaram acordos de leni-
ência e investigados que devolveram dinhei-
ro, com o Ministério Público Federal em
Curitiba/PR. Depois suas ações foram refe-
rendadas em grau recursal por desem-
bargadores de uma Turma Julgadora do TRF-
4. Estão todos investigados, no mesmo
balaio, sob ameaça de punição disciplinar
grave. Ao menos Gabriela está afastada a
bem do serviço público, o que é uma medida
preventiva, cautelar.

O dinheiro recuperado ou destinado pe-
las construtoras vinculadas à Petrobras, du-
rante a operação, iriam para uma fundação
criada por Deltan e seus pares. Toda funda-
ção tem utilidade pública declarada, o deta-
lhe é esse. Claro, saber se haveria desvios
depois dos valores bilionários encaminhados,
ou não, dependeria de investigações que não
chegaram a termo. O repasse foi obstado
pelo STF e esse pessoal todo ligado ao acor-
do homologado está sendo investigado pe-
las tratativas.

No Direito Brasileiro, a boa-fé se presu-
me. O seu oposto antagônico, a má-fé, é que
precisa ser demonstrada. Uma fundação,
criada ou não pela Lava Jato e seus mentores,
é uma dotação patrimonial dotada de perso-
nalidade jurídica própria, com estatuto regis-
trado e controle governamental. A regra é que
fundações sejam sólidas e transparentes. O
que talvez se esteja investigando adminis-
trativamente é a iniciativa inoportuna de
Deltan e da juíza em fomentar a esta solu-
ção, digamos, “criativa”.

Minha opinião sincera: juízes e Ministé-
rio Público não devem inventar esse tipo de
moda, muito menos com tanto dinheiro e em
casos de tanta repercussão. Muito mais fá-
cil destinar o dinheiro para à União Federal e
deixar com os gestores do Executivo sua
função institucional de executar o orçamen-
to recomposto.

DECISÃO HOMOLOGATÓRIA
Só não vejo ilícito funcional, infração dis-

ciplinar administrativa, quando não  exista
prova de desvios ilícitos destes valores.  Ao
que consta, pelo que se sabe até aqui,
Gabriela Hardt homologou a acordos e não
poderia compor e nem criar fundações. Fri-
so o “até aqui” porque só me valho do que a
imprensa sabe e divulga, conforme os peda-
ços de história outrora sigilosa que vão se
desprendendo de um PAD que deveria trami-
tar sem divulgações.

Um magistrado que homologa e oficializa
a vontade das partes não exerce juízo de
mérito algum nisso. É claro, o acordo homo-
logado deve se revestir da mínima forma le-
gal, mas o controle judicial da legalidade do
ato a ser chancelado é formal, extrínseco,
superficial. Se verifica se fere regras de sua
constituição, não de seu objeto ou essên-
cia.

Fosse decisão de mérito, então, seria
intangível. Juízes são, ou seriam, ou eram,
inatingíveis pelo teor de suas decisões em
processos. A gente já sabe que isso anda
mudando nestes estranhos tempos em que
vivemos, principalmente para aqueles atores
públicos que outrora foram algozes do atual
presidente da república.

CORRUPÇÃO E DECADÊNCIA
Muito já criticamos aqui  à Lava Jato. E

entendam: ser contra ela não é ser a favor
da corrupção, antes pelo contrário. Se com-
bate à corrosão dos valores públicos repre-
sentada pela desonestidade dos gestores
governamentais com ações eficazes, objeti-
vas e rápidas que impeçam esquemas de
desvio de dinheiro público, assim criando
exemplos e paradigmas sociais e jurídicos.

A chave é: eficiência. Inquéritos intermi-
náveis, sem direito de defesa, com conexões

tentaculares intrincadas, mantendo-se a
competência  forçada de juízes e promoto-
res, criando-se vínculos através de ficções
jurídicas, são o retrato da burocracia judiciá-
ria que mais fomenta a impunidade do que a
combate.

Inquérito tem que ter fim, investigação tem
que acabar, e a se procurar conexões diabó-
licas e inexpugnáveis entre casos e boatos
apurados dentro de uma ação policial, se vai
de fato chegar ao fim do mundo. O fenômeno
se chama “serendipididade”: estou investigan-
do o Joaquim por crime de homicídio. No
meio do inquérito, descubro sem querer que
Manoel cometeu um roubo. O que faz o de-
legado eficiente: noticia a descoberta e trata
as investigações como independentes. O que
faz um burocrata quixotesco: cria conexões,
prorroga competências, faz alarde, e tudo
acaba em pizza ao final, porque nada se
apura e ninguém é punido. Se punido, é
“descondenado”  - é claro, com um monte
de gente presa sem culpa, busca e apreen-
são de casas de  políticos ricos e muita,
bastante mídia, que é pra incensar o  ego de
uns e outros.

A credibilidade da justiça só decai com
isso, não revigora. A Lava Jato foi assim.

TRETAS DO  MUSK         
Elon Musk é sul africano, mas cresceu

na cultura empresarial americana do laissez
fare, da denominada república procedimen-
tal em que o valor das pessoas é medido
pela sua capacidade de consumo. Nos EUA
a iniciativa privada fomenta a economia polí-
tica do autogoverno, isenta de intromissões
estatais inoportunas e focada em resultados
práticos de bem-estar competitivo em uma
livre economia de mercado.

É o liberalismo americano, em seu apo-
geu e sentido clássico, que move Musk e
outros empresários de Big Techs. Por isso
ele está furibundo com a decisão do Ministro
Alexandre de Moraes – que, no entanto, deve
seguir, caso pretenda continuar funcionando
no Brasil e sob a legislação brasileira que o
obriga a acatar ordens judiciais dentro de nos-
so território e conforme nossa soberania.

Cumprir ele tem que. Mas criticar tam-
bém pode. Ele, eu e um monte de juristas,
concordamos em um ponto: o Poder Judici-
ário pode até punir uma empresa ou o seu
gestor por praticar alguma conduta ilícita. Isso
é do sistema democrático republicano. En-
sinar os gestores a gerir, determinar previa-
mente o que pode ou não, aí é outra coisa. É
o Estado se intrometendo na gestão privada
do capital. O que aqui é criticável, nos EUA
é uma ideia insuportável.

Nenhuma empresa é maior que um Esta-
do, por mais que possua capital trilhonário.
Nenhum homem ou mulher, por mais rico que
seja, está isento de cumprir leis e decisões
judiciais, aqui ou lá fora. As decisões judici-
ais, todavia, baseiam-se em casos concre-
tos e a jurisdição, o poder de “dizer o direito”
que possuem os magistrados, é inerte. Não
temos dever de ação. Aguardamos, nós
juízes, como se fôssemos uma casa, para
que as partes nos visitem e tragam os seus
problemas.

ISRAEL E IRÃ
Ao tempo  desta nossa  conversa, Israel

foi bombardeado por drones iranianos.
Netanyahu ouviu bons conselhos de Biden e
outros dirigentes mundiais e está tentando
resolver na diplomacia ao novo atrito com o
vizinho persa indigesto. Israel que está re-
pleto de vizinhos hostis.

Simpatizo com a causa judaica e com o
sionismo israelense. Aquele povo é a última
esperança da cultura ocidental. Sem eles,
nossas tradições e valores judaico-cristãos,
que construíram a humanidade como a co-
nhecemos hoje, seria esfacelada. Todavia,
sou obrigado a concluir que, com relação ao
Irã, Israel começou as animosidades bom-
bardeando sua embaixada na Síria, ao argu-
mento de que ali escondiam-se dirigentes do
Hamas.

Ainda que fidedigna a suspeita de
Netanyahu, uma embaixada é um pedaço
do território de seu país em solo estrangei-
ro, conforme regras do Direito Internacional.
Ali, a soberania é do país da embaixada, não
do território em que aquele corpo diplomáti-
co se encontre incrustado. Ou seja, a em-
baixada do Irã na Síria, no Japão ou no Bra-
sil, é território iraniano.

Quem lança bombas lá, está tecnicamen-
te lançando bombas no país respectivo. Quem
invade a embaixada, está desrespeitando as
fronteiras e a soberania do país a que repre-
senta. O governo equatori-ano invadiu a em-
baixada do México, em Quito, para prender
um político procurado pela justiça que se asi-
lava ali. O México rompeu relações diplomáti-
cas com o Equador por conta disso, e vários
países sul americanos encaminharam
moções de repúdio através de seus ministéri-
os de relações exteriores e chanceleres. So-
lução enfática, dura, mas diplomática, como
também deve ser – em um mundo normal, a
diplomacia deve evitar guerras.

O DITO PELO NÃO DITO:
“O amor é impiedoso.” (Honoré de Balzac,

escritor francês).

RENATO ZUPO – Magistrado,
é Juiz de Direito na Comarca

de Araxá, Escritor, Palestrante

Por Ralph Diniz

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso tem se
destacado por sua prática eco-
nômica, devolvendo aos cofres
públicos municipais quase R$
5 milhões desde janeiro de
2023. Essas devoluções são
referentes às sobras do duodé-
cimo, um valor repassado pelo
município para cobrir as des-
pesas do Legislativo.

O duodécimo é uma fração
do orçamento municipal des-
tinada anualmente ao Poder
Legislativo local, calculada
com base nos recursos pre-
vistos para o município. Le-
galmente, qualquer valor não
utilizado deve ser devolvido
aos cofres públicos ao final de
cada ano. No entanto, em Pa-
raíso, a câmara optou por an-
tecipar esses repasses, cola-

Câmara devolve quase
R$ 5 mi à prefeitura em

menos de um ano e meio
Desde janeiro de 2023, Legislativo paraisense já repassou

R$ 4,8 milhões aos cofres municipais referentes às sobras do duodécimo

borando assim com a Prefei-
tura em despesas considera-
das urgentes e vitais para o
bem comum.

José Luiz das Graças, atual
presidente da Câmara, explica
a importância dessas medidas:
“As ações que possibilitam es-
tas devoluções são simples e
focadas no essencial. Investi-
mos na estrutura física e na
qualificação do pessoal para
sermos cada vez mais eficien-
tes. Na minha gestão, o uso
correto do dinheiro público é
primordial, garantindo que os
gastos sejam apenas com aqui-
lo que realmente é necessário”.

Desde o mandato do ex-
presidente e atual prefeito Mar-
celo Morais, e seguindo com o
vereador Lizandro Monteiro, a
prática de devolver significati-
vas quantias do duodécimo tem
sido uma constante. Em 2023,

Vereadores entregaram comprovante de depósito no valor de R$ 1 mi
ao prefeito de Paraíso durante sessão extraordinária no início de abril

foram devolvidos R$ 3,8 mi-
lhões, e já no início de abril de
2024, a Câmara adicionou mais
R$ 1 milhão a essa soma. “Es-
tas quantias representam um
apoio substancial para a admi-
nistração pública municipal. A
continuidade dessas práticas
reforça o nosso compromisso
com a transparência e a efici-
ência na gestão dos recursos
públicos, atendendo às expec-
tativas da população de Paraí-
so quanto à responsabilidade e
integridade de seus governan-
tes”, completa José Luiz das
Graças, que ainda afirma que,
até o final deste ano, a Casa
ainda deve devolver mais R$
2,5 milhões do duodécimo, sem
que isso cause algum tipo de
interferência nos custeios e in-
vestimentos operacionais de
manutenção e funcionamento
da Câmara.

Divulgação

Com o objetivo de incenti-
var as indústrias que transfor-
mam sucata em produto final,
o Governo de Minas acabou
com o imposto na compra e
venda dos resíduos destinados
à reciclagem dentro do esta-
do. O regime especial de tri-
butação voltado às empresas
do setor foi aprovado neste
mês pela Comissão de Políti-
ca Tributária (CPT) da Secre-
taria de Estado de Fazenda
(SEF/MG).

O resultado esperado pelo
governo estadual é que toda a
cadeia, desde a coleta até a
transformação das sucatas,
ocorra no estado, propiciando
maior valor agregado aos pro-
dutos e aquecendo a atividade
das associações de catadores
de material reciclável.

Indústrias que utilizam su-
cata em seu processo produti-
vo, principalmente o metal, es-
tão reclamando da escassez
desse material no estado. De
acordo com a diretora de Aná-
lise de Investimentos da Secre-
taria de Fazenda, Vanessa

Filardi, a sucata está indo de
Minas para outros estados,
sem nenhum processo de
transformação.

"O interessante para o se-
tor é que ocorra o adensamento
da cadeia no estado, toda a pro-
dução, desde o catador, o in-
termediário que faz a lavagem,
a prensagem ou outro proces-
so, até o reciclador da ponta,
aquele que transforma a suca-
ta em outro produto", explica
a diretora.

Com o novo regime espe-
cial, não há mais cobrança do
Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (IC
MS) nas operações de compra
e venda internas e interestadu-
ais de sucatas para o industri-
alizador. Em Minas, os catado-
res e suas associações já eram
dispensados do pagamento do
tributo na comercialização de
sucatas e aparas.

"Pretendemos atrair indús-
trias de transformação da su-
cata, empresas que, de fato,
realizem o processo final do
material reciclável", ressalta

Vanessa Filardi.
Dados da Secretaria de Es-

tado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável
(Semad) http://www.meioam
biente.mg.gov.br/ apontam que
em Minas Gerais de 2012 a
2023 já foram recuperadas
mais de 420 mil toneladas de
materiais recicláveis pelas as-
sociações e cooperativas re-
gistradas.

Somente em 2023, deixa-
ram de ir para os lixões minei-
ros 25 mil toneladas de papel/
papelão; 9,9 mil toneladas de
plástico; 9 mil de toneladas de
vidro e 3 mil toneladas de me-
tal.

ADESÃO AO
REGIME ESPECIAL

Os contribuintes interessa-
dos que se enquadram no seg-
mento, deverão solicitar o re-
gime especial de tributação, no
Sistema Integrado de Adminis-
tração da Receita Estadual
(Siare) https://www.fazenda.
mg.gov.br/empresas/sistemas/
siare/.

Minas retira imposto
e impulsiona setor

da reciclagem
Objetivo é incentivar a transformação dos resíduos

em produto final em municípios do estado
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O Conselho Municipal de
Políticas Sobre Drogas de São
Sebastião do Paraíso (CO
MAD) realiza nesta quinta-fei-
ra (26), o 2.º Fórum Municipal
de Políticas Públicas Sobre
Drogas. O evento com início
às 8 horas no plenário da Câ-
mara Municipal terá em sua
programação, palestras, mesas
redondas.

O presidente do COMAD,
Norberto Silva Nunes, esteve
sessão ordinária da Câmara
Municipal, segunda-feira (22)
para convidar vereadores para
o 2.º Fórum.  Disse “que o pro-
blema da dependência química
ou substâncias psicoativas
cada vez mais atinge adolescen-
tes e jovens. Explicou que se-
rão tratados temas como estra-
tégias na prevenção, tratamen-
to e reinserção social, dessas
pessoas”.  Teremos a oportu-
nidade de receber a subsecre-

tária estadual de Políticas So-
bre Drogas, Cláudia Gonçalves
Leite, pontuou.

Conforme programação, às
8 horas se inicia o credencia-

COMAD realiza o 2.º Fórum Municipal de
Políticas Sobre Drogas nesta quinta (26)

mento dos participantes e
coffee break. O prefeito Mar-
celo Morais e o vice, Daniel
Tales Oliveira fazem a abertu-
ra do evento às 08h30.

A seguir, entre 09 e 10 ho-
ras a subsecretária Cláudia Lei-
te faz palestra. Mesa redonda
com o tema Estratégias na pre-
venção, tratamento e reinserção
social com a participação de
Adrina Rogeri, Diretora de Saú-
de, marina Rogeri, coordenado-
ra do CAPS AD III, Maísa
Barreto, diretora da Superinten-
dência Regional de Educação,
Lucas Cândido, secretário mu-
nicipal de Educação, Daniel
Duarte Naves, secretário muni-
cipal de Esporte, Marcela Eliane
da Silva Arantes, gerente de ges-
tão do Trabalho SUAS, Lívia
Alves Ricci, coordenadora do
Creas, tendo como mediadora
Renata de Oliveira Machado,
está prevista para ser realizada
entre 10h30 às 12h00.

No período da tarde o 2.º
Fórum se inicia às 13h30 com
palestra on-line do professor
Frederico Garcia, médico psi-

quiatra da Faculdade de Me-
dicina da UFMG, com o tema
vacina Calixcoca. “É uma va-
cina que está em estudo des-
de 2015, já foi patenteada. Sa-
bemos que a Secretaria de
Saúde do Estado destinou R$
10 milhões para pesquisa, para
que possa se expandir a vaci-
na”, disse Norberto.

A Calixcoca desenvolvida
na UFMG é vacina terapêuti-
ca, e tida como tratamento pro-
missor para “processos bioló-
gicos associados à dependên-
cia química”. Como coordena-
dor dos estudos, professor
Frederico aconselha que deve
haver cautela, e salienta que
“caso fique disponível para a
população após ter passado por
diversas etapas de testes, “não
pode ser vista como uma solu-
ção única e definitiva, e não
seria indicada indiscriminada-
mente para todas as pessoas

com transtornos por uso de
cocaína. É preciso fazer uma
avaliação científica para iden-
tificar com precisão como fun-
cionaria, e para quem, de fato
seria eficaz”.

A segunda mesa redonda
deve ocorrer entre 14 horas e
15h30 e abordará o tema Se-
gurança Pública, Prevenção e
Estratégias sobre Políticas Pú-
blicas Sobre Drogas. Partici-
pam a subsecretária Cláudia
Leite, o defensor público Ed-
son Vander Assunção, Élcio
Machado – Proerd, o delega-
do de polícia Carlos Brasil, o
secretário municipal de Segu-
rança Pública de São Sebasti-
ão do Paraíso, João Paulo
Bueno, e terá como mediador
Dilermano Augusto de Souza
Júnior.

O evento se encerra com
apresentação do Canil da Guar-
da Municipal, e coffee break.

Imagem da TV Câmara
de São Seb. do Paraíso

Norberto Silva Nunes presidente do COMAD

Por Ralph Diniz

Quem deseja votar nas
eleições municipais 2024
tem até o dia 8 de maio para
se dirigir a um cartório elei-
toral mais próximo de sua
residência e tirar o título de
eleitor. Depois dessa data, o
cadastro eleitoral estará fe-
chado para novas inscri-
ções, regularização do títu-
lo, transferência de domicí-

Prazo para tirar título no
Cartório Eleitoral vai até 8 de maio

Com possível aumento na demanda, cartório da 260ª Zona Eleitoral de Paraíso já atende em horário especial durante toda a semana

lio ou atualização de dados,
entre outras ações, em virtu-
de da preparação da logística
de votação do pleito.

E para acolher a deman-
da que deve se intensificar
durante os próximos dias, o
Cartório da 260ª Zona Elei-
toral de São Sebastião do
Paraíso ampliou o seu horá-
rio de atendimento.

O local está de portas
abertas ao público das 12h às

18h, de segunda à sexta-fei-
ra e, além disso, também já
funciona aos sábados, domin-
gos e feriados, sempre das 8h
às 18h.

Danilo Borges, chefe do
Cartório, explica que estão
aptos para tirar o primeiro tí-
tulo de eleitor aqueles que
completarão 16 anos até 6 de
outubro, dia das eleições mu-
nicipais. Para se alistar, é ne-
cessário um documento de

identificação e um compro-
vante de residência. Já no
caso de transferência de tí-
tulo de outra localidade para
algum dos municípios da 260ª
Zona Eleitoral (São Sebasti-
ão do Paraíso, Itamogi, Jacuí
e São Tomás de Aquino), será
preciso além do documento
de identidade, um compro-
vante de residência no nome
da própria pessoa. “Se esti-
ver em nome de um terceiro,

será preciso comprovar o
vínculo com essa pessoa”,
explica Borges.

O chefe  do Car tór io
Eleitoral ainda esclarece
que o sistema de biometria
ainda não é obrigatório Tri-
bunal Regional Eleitoral,
portanto, os eleitores que já
estão aptos a votar nas pró-
ximas eleições de outubro
não precisam ir até o local
para cadastrar  suas im-

pressões digitais. Apenas
os novos eleitores deve-
rão ser cadastrados ago-
ra.

Segundo dados do cartó-
rio, 73.382 pessoas estão
aptas a votar para vereador
e prefeito em outubro na
260ª Zona Eleitoral, sendo
51.634 em Paraíso, 9.323
em Itamogi, 6.458 em Jacuí
e 5.967 em São Tomás de
Aquino.


